

# EL SOCIALISTA

## ORGANO CENTRAL DEL PARTIDO OBRERO

Subscripción, trimestre: España, 1 peseta; Portugal, 1,50; Exterior, 1,75.—Venta: Paquete de 30 números, 1 peseta.

APARECE LOS VIERNES

Redacción y Administración: Espíritu Santo, 18, segundo Izquierda.

La correspondencia de Redacción diríjase á PABLO IGLESIAS; la de Administración, á FELIPE PEÑA CRUZ.

### EN ESPAÑA Y EN FRANCIA

# LA INTERNACIONAL OBRERA CONTRA LA GUERRA

Pasaron los tiempos en que Polonia podía ser repartida impunemente entre otras naciones más fuertes, y en que los pueblos, alucinados por un histórico forjador de grandezas, eran conducidos al campo de batalla por satisfacer personales ambiciones de encumbramiento. La civilización moderna, con todos los defectos inherentes al régimen social vigente, ha tenido la virtud de crear un elemento social poderoso, el proletariado, que viene á desempeñar el papel histórico que le corresponde en la sociedad actual. Esa misión no es otra que la de preparar revolucionariamente la transformación que ya se dibuja en el horizonte social, y que consiste en sustituir el desigual sistema burgués de producción y reparto de productos por el igualitario de producción colectiva y reparto equitativo de lo producido, ó sea la emancipación económica.

Para llegar á este resultado, la clase obrera necesita organizarse fuertemente, capacitarse para poder realizar esa transformación radical á que aspira; y esas condiciones sólo puede llenarlas dentro de un ambiente de paz, que le permita atender convenientemente á su desarrollo. Por el contrario, la guerra significa la ruina de una nación, la paralización del trabajo, la reacción política, el enrarecimiento del ambiente favorable al desarrollo de las organizaciones obreras, y sobre todo y principalmente, la pérdida de muchas vidas proletarias, el sacrificio de muchas existencias necesarias para ayudar á la causa de la emancipación, el debilitamiento, en suma, del proletariado.

Por eso el primer cuidado de los trabajadores, al constituirse internacionalmente para marchar juntos á la conquista del ideal común, fué siempre el de condenar las guerras, y si hasta ahora esos acuerdos tuvieron un carácter platónico, hoy, que los Partidos Socialistas y las organizaciones obreras cuentan en el mundo con millones de adeptos, dispónense á sacar su aspiración pacifista del terreno puramente especulativo y llevarla por los senderos de la práctica.

De ahí la importancia que tiene el mitin celebrado el domingo en Jai-Alai con asistencia de dos representantes de la Confederación General del Trabajo de Francia.

Este mitin, como el celebrado en París, y el habido en Toulouse, y otros que le han antecedido y que le seguirán, son prueba evidente de que el proletariado internacional está perfectamente compenetrado en esta cuestión y se halla animado de los más decididos propósitos de evitar el derramamiento de sangre á pretexto de la conquista y reparto de Marruecos.

De poco servirá que Canalejas adopte actitudes iracundas contra los oradores de nuestros mítines, y amenace con la expulsión de los camaradas extranjeros; imitando en esto la conducta de los gobernantes republicanos y monárquicos que arrojan de sus países á los propagandistas revolucionarios.

La campaña contra la guerra se realizará, en España y fuera de España, á pesar de todos los obstáculos y de todas las persecuciones. Van envueltos en ella los altos intereses de toda una clase, de la clase obrera, nervio y sostén de las naciones, para que se abandone una labor como ésta por las contradicciones que pudieran sobrevenir.

La Internacional obrera quiere oponer sus nobles anhelos de paz á los ruines y criminales propósitos de la Internacional capitalista.

### Mitin en Madrid.

#### La convocatoria.

«Ciudadanos: La Confederación General del Trabajo de Francia y la Unión General de Trabajadores de España han honrado á la Casa del Pueblo de Madrid con el encargo de organizar un mitin en esta capital, en el que tomarán parte oradores de los dos países, con el exclusivo objeto de levantar unánime

protesta contra los manejos belicosos que los capitalistas y aventureros de allá y de aquí realizan so pretexto de pacificar y civilizar á Marruecos.

«Pocas palabras son necesarias para recomendar á todos los buenos ciudadanos madrileños que asistan á ese mitin.

«Todos saben que la clase trabajadora de todos los países—clase la más numerosa y la única útil—es refractaria á las movilizaciones guerreras desde que ha visto claramente las funestas consecuencias que toda guerra lleva consigo. Hoy los proletarios de todo el mundo se oponen, por cuantos medios tienen á su disposición, á la solución violenta de cualquier conflicto internacional. Y acogemos aquí esta afirmación para responder de antemano al calificativo de antipatriotas que seguramente se nos lanzará, por suponernos á los obreros españoles los únicos que presentan dificultades al libre desarrollo de la llamada «operación de policía» que en Marruecos se practica por los Gobiernos español y francés.

«Conocida de todo el mundo es la actitud de los trabajadores de España desde que en junio de 1909 empezó el despojo del territorio marroquí contra la voluntad de sus legítimos dueños, los hijos de aquel territorio.

«No bastaron, por lo visto, los sangrientos sucesos de aquel año para curar las ambiciones de los negociantes ni para despertar en los Gobiernos de la Monarquía el respeto á los anhelos de paz y de progreso interior expresados por la inmensa mayoría de los españoles.

«Porque en el sostenimiento de la paz y en el tranquilo desarrollo de la vida nacional están interesados casi todos los ciudadanos, los trabajadores del músculo y los trabajadores de la inteligencia, el agricultor y el minero, el artista y el científico, el oficinista y el literato, el comerciante y el industrial.

«No conviene á España derrochar millones y vidas en tierra extraña cuando tanto necesita de lo uno y lo otro para su propia existencia. Es verdaderamente infame robarle estos grandes elementos de vida para ponerlos al servicio de un reducido núcleo de millonarios y patriotas incapaces, de esos millonarios y patriotas que, tanto contribuyeron siempre á la ruina de España.

«Semejantes proyectos de conquista, que en vez de gloria nos cubren de ridículo, ofrecen además un gravísimo peligro: siendo Marruecos una víctima indefensa sobre cuyos despojos pretenden arrojar la codicia internacional, es inevitable—y ya se han ofrecido diversos ejemplos prácticos—que entre las ayes de rapiña surjan conflictos por las tajadas. ¡Y España no puede disputar con ninguna de esas poderosas naciones que ahora se arrojan sobre el mísero Imperio marroquí!

«A la insensatez de los colonistas internacionales, al servilismo de los Gobiernos europeos que procuran sacar el ansia de oro de esos colonistas, debe oponerse, y se opone resueltamente, el proletariado, también internacional, y con él toda esa masa enorme de ciudadanos á quien perjudica el derroche de los millones del Estado y de las vidas necesarias á la paz y al progreso.

«Y para que esta actitud contraria á las aventuras y á los riesgos de confederaciones internacionales pese donde debe pesar y como debe pesar, se ha organizado el mitin á que convocamos al pueblo madrileño. No es el primero de esta especie, pues pocos días hace tuvo efecto uno de estos grandiosos actos en Berlín, donde fraternizaron ciudadanos alemanes y franceses, y otros dos mítines se celebrarán, simultáneamente con el nuestro, en París y Toulouse, donde oradores españoles y franceses mantendrán la defensa de la paz entre ambos pueblos hermanos.

«Es preciso que el acto que hemos organizado revista gran solemnidad, para que se muestre patente la fuerza que entre nosotros tiene el sentimiento de la fraternidad humana.

«Que los emisarios de la paz que el proletariado francés nos envía lleven consigo la impresión de que el pueblo español no será más enemigo del pueblo francés, pese á las odiosas artimañas de canutos vivien explotando á uno y otro pueblo!

«¡Ciudadanos, trabajadores madrileños: viva la paz universal!—LA CASA DEL PUEBLO DE MADRID.»

#### El mitin.

A la hora anunciada, el gran frontón Jai-Alai estaba lleno de público. El local, adornado con las banderas de la Casa del Pueblo, ofrecía el aspecto imponente de que tantas veces se ha revestido en los actos organizados por la clase obrera madrileña.

La tribuna, invadida por representantes de todas las Sociedades y por oradores y periodistas, estaba rebosante.

El compañero Reyes, presidente de la Casa del Pueblo, abre el acto, explicando con frases concisas el objeto de la reunión, ya explicado en el Manifiesto que reproducimos anteriormente. En seguida concede el uso de la palabra al primer orador.

#### García Cortés.

«Trabajadores: El acto que hoy celebramos tiene una significación especial, porque lo realiza el proletariado español en combinación con los franceses, para protestar contra la guerra.

«Todos sabéis que aquí hay varias grandes potencias que, por medios falaces, pretenden llegar al repartimiento del territorio marroquí.

«Son, pues, varios individuos rapaces los que quieren apoderarse de una nación más débil. Es la obra de la burguesía, que quiere extender sus dominios avasalladores para conquistar nuevos esclavos.

«Nosotros, los internacionalistas, no tenemos más remedio que reconocer el derecho de los pueblos y las razas á vivir autónomamente, con arreglo á sus costumbres.

«Hay un hecho que nos pone á todos los trabajadores arma al brazo, porque esta disputa de los ladrones puede traer una guerra europea, de la cual, como siempre, saldrán malparados los hijos del proletariado.

«Inglaterra, aunque parece que no le importa la cuestión, interviene muy de cerca en ella, porque le conviene expandir su comercio en el territorio africano.

«Alemania quiere también establecer su imperio colonial, y para ello tiene que apoderarse de posesiones francesas.

«Y esta lucha fratricida no es ni más ni menos que una cuestión de intereses.

«Lo que sí puedo decir respecto del particular es que existe un gran peligro, porque la burguesía internacional ha hecho grandes gastos y muy difícilmente renunciará á resarcirse de ellos.

«Nosotros, los trabajadores, no tenemos más remedio que laborar en contra de toda acción de guerra. Este movimiento internacional significa mucho para la política española, porque vienen los obreros á defendernos y protestar, lo mismo que cuando Maura por fusilar á Ferrer se vió por ellos obligado á abandonar el Gobierno.

«En esta obra debieran ayudarnos los discípulos de Cristo: pero no lo harán, porque hoy los representantes de la Iglesia católica son los factores más principales con que para su defensa cuenta la burguesía. Ya veréis, caso de venir la guerra, cómo todos esos obispos, que predicán falsamente la paz, se limitarán á colocar escapularios en los cuellos de los soldados que vayan á la guerra á matar á sus semejantes.

«Pero, aunque se trate de llevarnos á la guerra, la fuerza de la juventud socialista en Alemania, Francia, Inglaterra y España imposibilitará que el crimen se perpetre.

«Con pueblos tan conscientes como el inglés, el francés y el alemán no se juega. Los Gobiernos no podrán obligarles á hacer la guerra contra su voluntad, porque serán barridos.

«Ante el inevitable conflicto de una declaración de guerra, la Internacional obrera y socialista responderá con la huelga general, y en el caso de fracasar esta huelga, aun le quedarían á la Internacional recursos extremos y eficaces.»

El discurso de García Cortés fué interrumpido frecuentemente por los aplausos de la concurrencia.

#### Marie.

Este compañero, uno de los enviados por la Confederación General del Trabajo de Francia, se expresa en su idioma con gran elocuencia. Dice:

«El acto que hoy celebramos está organizado, no por un grupo, sino por los obreros de todo el mundo. No son grupos los que protestan, sino legión los que se alzan contra las medidas criminales, los que desenmascaran á los Gobiernos, los hombres de progreso, que repudian los instintos sanguinarios.

«Hemos venido á Madrid para conocer el grado de conciencia de sus obreros, de sus explotados, y hemos visto que es tan grande que repudia con indignación el asesinato de aquellos hombres que no cometieron otro delito que nacer en distinto territorio.

«Se han unido la finanza, el capitalismo y hasta la pequeña burguesía para satisfacer sus apetitos; mas la clase obrera tiene el deber de preguntarse el por qué de estos asesinatos y saqueos de territorios, y entonces sabe que sólo pueden servir á los intereses de una minoría que vive de explotar, oprimir y matar de hambre á los mejores.

«Para evitar estos males debe apelarse á la huelga general, al *boycott* y al *sabotage*, verdadera espada de Damocles. Hay que tener coraje para no servir estos apetitos de que nosotros somos víctimas, empleando cuantas armas hieran la constitución gubernamental.

«El Gobierno francés sabe ya que no se hace con el pueblo lo que se quiera. Cuando reclutó voluntarios para el Tonkín y Madagascar, muchos desertaron, tanto por la belleza de aquellos países, como horrorizados de las matanzas y saqueos; y ahora, cuando se ha querido reclutar gente para Marruecos, no se alistó ni el 10 por 100 de los hombres necesarios.

«Tiene una parte de la Prensa el deber de estimular estos odios de pueblo á pueblo; mas contra ella está nuestra propaganda, que para los Gobiernos es por el temor que suscita el principio de la prudencia.

«La Confederación General del Trabajo sabe que el pueblo obrero español está con ella; también sabe que lo está Alemania, y que los tres Gobiernos no pueden disponer de sus hombres como de rebano de borregos, porque éstos saben que la guerra es el mal y la pérdida de las laboriosas conquistas logradas por el sindicalismo.

«Si mañana se trata de perpetrar este crimen, los españoles y los franceses sabrán evitarlo.

«No hay, pues, que dejar de protestar; no debe de haber tregua en el empleo de la acción directa contra los Gobiernos.»

Grandes aplausos y vivas á la Internacional siguen al discurso de Marie, que es traducido y repetido al público por el compañero Huertas.

#### Dumoulin.

La concurrencia saluda con grandes aplausos al camarada Dumoulin cuando se levanta para pronunciar su discurso.

«Esta acogida que nos dispensáis—dice—prueba vuestro internacionalismo. Este existe vivo y fecundo, y los delegados de la Confederación General del Trabajo saben que ya no hay fronteras, como no las hay entre los capitalistas unidos, los cuales, para sus apetitos y negocios, no tienen patria, sin duda porque el dinero no tiene ni color ni olor.

«El capital no busca sino beneficios, y por ellos va al Austria, á España, á Marruecos, y hasta vende armas al enemigo y une al francés Schneider con el alemán Krupp para fabricar y vender cañones.

«Y este capitalismo no es sino la esclavitud y el hambre para los obreros.

«Llevamos de aquí la misma convicción que sacamos de Berlín y que mañana tendremos de Londres, esto es, que la guerra europea es imposible.

«Un consulsucita un incidente enojoso, y con pretexto de él, se entablan conversaciones cuyo alcance desconoce el pueblo; pero que ocultan de seguro algo siniestro.

«Hay exceso de producción y se quiere abrir salida para ella, y esto suscita las rivalidades de las naciones, sobre todo de Alemania, que llegó tarde al reparto del mundo; pero nosotros sabemos que en Alemania hay gentes que mueren de hambre, y en Londres más de cien mil hombres sin trabajo. Dad á todos lo que necesitan y tendréis salida para los productos.

«Es decir, que las guerras estallan porque producimos mucho, cuando—¡oh, sarcasmo!—falta todo á los obreros.

«Nos oponemos á ella y además queremos lo que nos pertenece, lo que hemos creado, las máquinas, los campos, las fábricas, los instrumentos de producción y de cambio. Entonces no habrá guerras, porque tampoco habrá patrias ni capitalistas.»

Como á Marie, el público tributa una calurosa ovación al orador.

#### Francisco Mura.

«Compañeros: El mitin que celebramos hoy en Madrid á la misma hora que tienen lugar otros análogos en diferentes partes de España y del extranjero, responde á la iniciativa de la Internacional obrera, para protestar contra todo movimiento guerrero.

«Por esto nos llaman románticos; pero nada nos importa, porque cumplimos con santos deberes de Humanidad.»

«Recuerda las protestas que hace cuarenta y un años realizaron los obreros españoles y franceses contra los afanes de Napoleón III, quien mandó al ejército que arrollara al pueblo.

«No olvidéis que al terminar la guerra, de Francia surgió la *Commune*, en París; cuando la de Melilla, la «semana trágica» en Barcelona.

«Ahora bien; si se cumple la amenaza de la guerra, surgirá de nuevo la *Commune* en Francia, Inglaterra, Alemania, Barcelona, Madrid y Bilbao.

«Y no se crea que esto es una simple amenaza. En este pleito de ambiciones desmedidas, los obreros organizados de todas partes tienen ya formada su composición de lugar.

«Se dice por los Gobiernos que no hay guerra. Hasta la fecha si la guerra no ha estallado es por el miedo que tienen los Gobiernos á la opinión y á los gastos. Debemos estar preparados. ¿A qué vamos á Marruecos? ¿Por la civilización? ¡Imposible, porque los españoles la necesitamos para todos!

«Yo digo que la guerra no produce más que desolación y muertes.

«Para terminar, gritad conmigo: ¡Abajo la guerra! ¡Viva la paz! ¡Viva la Internacional!»

El público, en masa, prorrumpe en entusiásticas aclamaciones. Todos cantan *La Internacional* y *La Marsellesa de la Paz*.

El acto terminado, disúlvase la concurrencia, dentro del mayor orden, sin dar el menor pretexto para que interviniera la fuerza pública que en previsión de graves conflagraciones había acumulado en los alrededores el nunca bien ponderado jefe de Policía.

Los oradores franceses fueron ovacionados por el público al salir del Frontón.

### Mitin en París.

#### La convocatoria.

«Para protestar contra las peligrosas maniobras de los bandidos coloniales, en Marruecos, la Confederación General del Trabajo organiza, para el viernes 4 de agosto, un gran mitin de protesta «contra la guerra».

«Después de los incidentes de Agadir con Alemania, después de los de Alcá-

zar con España, es necesario que la voluntad obrera se manifieste.

Estos incidentes pueden reproducirse con consecuencias más trágicas.

Ante esta confusa situación, ante la inminencia del peligro que amenaza la paz del mundo, permanecer indiferente sería vergonzoso y peligroso.

Frente a la culpable apatía del Parlamento y al servilismo gubernamental, la clase obrera debe reaccionar.

Una guerra no es posible más que con el consentimiento del pueblo.

Con nosotros, con los delegados representantes de los pueblos hermanos, vendréis a proclamar vuestra voluntad de oponerse por todos los medios a cuanto haga posible la guerra.

Para poner término al laborar criminal de los coloniales, os invitamos a asistir a la gran Manifestación Obrera que tendrá lugar el mismo día 4, a las ocho de la tarde, en la Sala Wagram, avenida Wagram, 39, con el concurso de oradores españoles, ingleses, alemanes y holandeses.

El mitin.

De acuerdo con la convocatoria, tuvo efecto el mitin en la enorme Sala Wagram, acudiendo extraordinaria concurrencia y numerosas representaciones.

Al presentarse en la tribuna los delegados franceses, españoles, ingleses, alemanes y holandeses, resuena un formidable grito de ¡Viva la Internacional! y ¡Viva la Alemania obrera!

El primer delegado que hace uso de la palabra es el alemán Bauer, quien dice que si la clase capitalista tiene interés en hacer la guerra, los proletarios no tienen por qué matarse entre sí, y a ello tenderán todos sus esfuerzos.

En Alemania no separamos la acción política de la acción sindical. El Partido Socialista y las Sociedades obreras son autónomos, pero tienen la misma aspiración y marchan de común acuerdo.

A la clase obrera no le importan nada las disputas entre capitalistas y gobernantes. La clase obrera, consciente de sí misma, lucha en todas partes contra el militarismo, contra el marinismo, contra el colonialismo. Los que quieren la guerra, los que empujan a ella, son los financieros que sacan provechos de ello.

El Partido Socialista y los Sindicatos alemanes están de acuerdo con la Confederación General del Trabajo y el Partido Socialista de Francia para declarar que Marruecos no vale los huesos de un proletario francés o alemán.

Termina Bauer su peroración afirmando el irreductible internacionalismo del proletariado universal y dando un grito de ¡Viva la paz del mundo!, que es calurosamente contestado por la concurrencia.

Habla después Molkenbuhr, diputado socialista alemán. Pinta los horrores de la guerra, y dice que para defender los intereses de los capitalistas, los obreros, los hermanos de trabajo y de miseria, han de matarse unos a otros.

Marruecos no tiene valor alguno para Alemania, y si esta nación se ocupa de dicho país es por causa de Inglaterra.

Si los obreros violan su contrato de trabajo, se les denosta y se les persigue; pero los obreros obran impulsados por la necesidad. Los potentados y los capitalistas no han violado el Acta de Algeciras sino para satisfacer sus ambiciones. Con ello han creado un estado de cosas que podría desatar la guerra en toda Europa.

Hay que protestar para impedir que estalle la guerra. En 1870, los obreros franceses y alemanes cambiaron mensajes de simpatía y protestaron juntos contra las consecuencias de aquella funesta lucha.

Ahora debemos repetir la misma protesta, pero con más fuerza. Por nuestra parte no dejaremos de hacerlo, porque en estos momentos contamos con más de dos millones de sindicados y cerca de tres millones de votos socialistas. Y en las próximas elecciones pensamos tener más de cuatro millones.

Si todos los obreros se unen contra la guerra, lograrán impedirlo. Y trabajemos por que con la guerra desaparezca la sociedad capitalista.

Vicente Barrio usa de la palabra y dice:

Los obreros organizados de España me envían a esta gran manifestación internacional para que una mi voz a la de los representantes de los proletarios franceses, alemán, inglés y holandés, en protesta contra la plaga que transforma al hombre en fiera y que se llama la guerra. Vengo, pues, a afirmar la solidaridad de los españoles, los cuales, unidos estrechamente con vosotros, gritan con todas sus fuerzas: ¡Abajo la guerra!

Refiérese luego Barrio a la demencia de que parecen atacados los gobernantes españoles, que, no escarmentados por los desastres coloniales y por los resultados de la campaña de Melilla, quieren meter al país en una nueva y tenebrosa aventura.

La campaña de los trabajadores españoles—añade—es muy tenaz. Ya hemos celebrado más de cien mítines, y la campaña continúa.

Los trabajadores organizados de todos los países no quieren la guerra. En España somos enemigos de ella por un doble motivo: primero y sobre todo por solidaridad con los trabajadores de los demás países, y además porque la guerra representaría la ruina del pueblo español y el triunfo de la reacción.

Por eso decimos que antes de dejar-

nos arrollar por la guerra preferimos morir por la revolución.

Yo os aseguro que los trabajadores españoles cumplirán con su deber. ¡Todo por la paz! ¡Abajo la guerra! ¡Viva la Internacional obrera!

El discurso de Barrio fué entusiásticamente aplaudido por la concurrencia, de la cual salieron también algunos gritos de ¡Viva Ferrer!

José Negre, representante de la Solidaridad Obrera, de Barcelona, recordó el formidable movimiento de protesta universal que surgió en 1909 como consecuencia de la feroz represión maurista, y concluyó diciendo:

¡Proletarios de todo el mundo! Si sabéis manteneros a la altura que reclaman las circunstancias, en medio de los peligros que amenazan a tantas vidas humanas, la fecha de hoy será memorable en los fastos de las reivindicaciones humanas.

Tom Mann, en nombre de los trabajadores ingleses, afirma su solidaridad estrecha con los franceses, los alemanes y los españoles, a fin de hacer imposible la guerra.

Gástanse centenares de millones en barcos de guerra y otros elementos de destrucción, y en todas partes se está preparando para la guerra.

Pero los trabajadores, no obstante, pueden hacerla imposible. Mítines como este prueban la voluntad de los proletarios en este punto. Mas para que sea efectiva es preciso que olviden sus divisiones y no den a sus enemigos el espectáculo de odios fratricidas.

Termina Tom Mann diciendo que cuando la clase obrera esté unida estrechamente de una manera indisoluble podremos impedir toda guerra, excepto una sola, la de clases, que habremos de continuar hasta el derrocamiento del régimen capitalista.

Kaltheh, holandés, expone la situación de su país, colocado como un tapón entre las grandes potencias.

Sin embargo, si Holanda tiene poca importancia desde el punto de vista militar, desde el punto de vista proletario podría desempeñar un papel importante por el valor de su marina en la paralización de los medios de transporte por la huelga general.

El militarismo es el perro de presa del capitalismo. ¡Unámonos para abatirlo!

Sorgue salud a los reunidos en nombre de los marinos ingleses y les ofrece su cooperación a la lucha entablada contra la guerra y contra el capitalismo.

Elle, marino inglés también, se expresa en términos análogos a los del anterior.

Hablan, por último, Lavanel, diputado socialista francés, y los compañeros Ivotot y Jouhaux, de la Confederación General del Trabajo. Son sus discursos brevísimos por lo avanzado de la hora, y todos ellos encaminados a hacer constar la resolución enérgica de los trabajadores franceses a oponerse a la guerra.

El presidente dió lectura a las siguientes conclusiones:

Los trabajadores reunidos el 4 de agosto de 1911 en la Sala Wagram, están de acuerdo en protestar enérgicamente contra los gobernantes de todas las naciones que, para resolver su antagonismo industrial, quieren, influidos por los piratas del dinero, arrastrar a los trabajadores a una conflagración internacional.

A esa competencia capitalista oponen los obreros su solidaridad de clase.

En consecuencia, los delegados de las organizaciones obreras alemanas, españolas, inglesas, holandesas y francesas se declaran dispuestos a oponerse a toda declaración de guerra por cuantos medios estén a su alcance.

Cada nación representada se compromete a proceder con arreglo a las decisiones de sus Congresos nacionales e internacionales frente a los manejos criminales de la clase directora, y se separan al grito de ¡Guerra a la guerra!

Grandes exclamaciones de ¡Abajo la guerra! y ¡Viva la Internacional! pusieron fin al importante mitin.

En Toulouse verificóse el lunes un mitin de protesta contra la guerra, organizado por elementos socialistas franceses y españoles, y en el cual ha tomado parte nuestro compañero Iglesias. En el número próximo daremos cuenta detallada de dicha reunión.

Otros mítines.

En Gijón.

En el Centro Obrero de la calle de Anselmo Cifuentes, y por iniciativa de la Juventud Socialista Gijonesa, se celebró el domingo 30 un mitin contra la invasión de Marruecos y de solidaridad internacional.

Tomaron parte en él Meana, que presidió, el compañero Agustín Arias y el compañero de la Agrupación y Juventud Socialista ovetense José María Suárez.

Todos los oradores fustigaron duramente a los aprestos bélicos y la conducta de los Gobiernos que llevan a cabo la invasión marroquí.

En Sopuerta.

Al mitin organizado por el Comité de Conjunción republicano-socialista para secundar esa campaña asistió enorme concurrencia.

Se celebró dicho acto en la plaza de Santa Ana, que presentaba animadísimo aspecto.

Presidió el presidente del Comité de Conjunción, Sr. Casiano, el cual en breves frases explicó el objeto del mitin y el alcance que tenía.

Seguidamente hicieron uso de la palabra los compañeros Alejo Luengo y José Martínez, de la localidad, y José Solinís, José Urrea y el ciudadano Pascual, de Bilbao.

Todos estos oradores condenaron con aceros viriles la política guerrera y a los gobernantes que meten a la nación en laberintos de difícil salida.

La concurrencia aplaudió frenéticamente a los oradores, signo evidente de su compenetración con el sentido del mitin.

En La Arboleda.

Organizado por la Juventud Socialista y con la adhesión de la Agrupación Socialista y la Sociedad de Maquinistas se celebró un mitin contra la guerra en el frontón de esta localidad; tomando parte en él los compañeros Eugenio Cotillo, de la localidad; José Casas y José Urrea, de Las Carreras y Bilbao, respectivamente, y Antonio Borrue, que presidió. Todos ellos combatieron la guerra duramente, siendo aplaudidos por la numerosa concurrencia que llenaba el local.

La semana burguesa.

D. José el Pequeño está que no sosiega desde el domingo.

El mitin de Jai-Alai se le ha montado en la nariz.

¿Qué es eso de hablar en favor de la paz universal, ni quién son esos extranjeros para meterse en camisa de once varas?

Un ferviente demócrata no puede consentir tales desafueros.

Así, pues, a perseguir a los oradores incautos y a los periódicos que publicaron las reseñas del mitin, y a Cristo padre que se descuide.

Si en vez de protestar en mítines, los enemigos de la guerra se armaran militarmente como los requetés carlistas y realizaran simulacros, quizá nadie se metería con ellos.

¡Pero hablar de la guerra!

¡Si es la niña mimada de la situación!

¡Y qué cosas se le han ocurrido al bueno de D. José, a propósito del mitin!

A él no le cabe en la cabeza que en un mitin donde se aboga por la fraternidad humana se excite a la lucha de clases y se haga propaganda «disolvente».

¡Pensar que tales dislates se le ocurran a uno que antes de escalar la presidencia era tan radical que las ideas más avanzadas no le asustaban!

Por lo demás, ya se sabe el programa de D. José el Pequeño en estas cuestiones.

Perseguir implacablemente a cuantos afirmen que vamos a Marruecos a perder el tiempo y el dinero.

Tocarle a Canalejas el palillo es peor que mentar la bicha delante de un supersticioso.

¡Ah! Esta actitud de los socialistas contra la guerra nos va a restar muchas simpatías.

Ahí está, por ejemplo, *El Imparcial*, que muchas veces nos ha presentado como modelo de buenos chicos, y ahora, desde que hemos emprendido «derroteros peligrosos», nos retira su benevolencia.

Cualquiera dirá que en esta cuestión de guerras los socialistas han opinado siempre lo mismo.

Mas, por lo visto, en *El Imparcial* no se habían enterado. O se quiere ahora extraviar a la opinión, presentándonos bajo un aspecto antipático... a los partidarios de la guerra, naturalmente.

Que los enemigos de ella—y es la inmensa mayoría de la opinión sana del país—opina como nosotros.

Claudio Frollo, el plumífero tráfuga que desde la anarquía ha ido rodando hasta dar de bruces a los pies del diario de Luca de Tena, publica en *A B C* un artículo descubriendo los «verdaderos móviles» que impulsan a Pablo Iglesias a oponerse a la guerra.

Según D. Claudio, Iglesias, que se ha pasado toda su vida suspirando por un acta de diputado, al verse con ella quiere dejar memoria suya haciendo algo, y este algo es la actual campaña antibélica.

Muy bien; ese D. Claudio es todo un linco.

Después de todo, cada cual deja recuerdos a su manera.

Y mientras unos los dejan honradamente en la historia política de su país, otros, más modestos, se limitan a dejarlos en los bolsillos de los amigos prójimos y de las Empresas periodísticas.

¡Hablabamos de tráfugas!

Pues ahí tienen ustedes a D. Salvador Canals, que también desde los lindes de la acracia ha ido a convertirse en rodrigón de Maura y hasta de Cierva.

¡Ni él podía llegar a más ni los aludidos prohombres a menos!

Pues bien; el Sr. Canals se ha permitido llamar, desde *La Epoca*, gran fanfoche al insigne Jaurés.

No nos haga usted reír, Sr. Canals. Porque si usted cree que Jaurés, hom-

bre serio y de prestigio universal, que jamás prostituyó su pluma ni su palabra, es acreedor al calificativo que usted le aplica, ¿dónde encontraríamos uno adecuado para calificar a usted?

¡Ya es fresca en un mercenario de la pluma!

La misma *Epoca* ha censurado que Jaurés haya aceptado una invitación para dar en la Argentina conferencias remuneradas.

Eso sólo prueba que Jaurés necesita vivir de su trabajo. A pesar de esas herencias fabulosas que se le han atribuido, incluso por *La Epoca*, no ha podido prescindir aún el gran orador francés de trabajar para ir tirando.

Ni siquiera es consejero de un mal ferrocarril, ni cobra del fondo de los repites.

No ha aprendido tanto todavía.

EN EL MUNICIPIO

Sesión del día 4 de agosto.

Empieza la sesión concediendo permisos a varios concejales para ausentarse, entre ellos el compañero Barrio, que tiene que asistir a la Conferencia internacional de organizaciones sindicales de Budapest.

Luego se da cuenta de una comunicación del Gobierno civil fijando en pesetas 99.044,13 el valor de la casa núm. 2 de la calle de San Dámaso, con arreglo a la tasación del arquitecto municipal, y el compañero Quejido hace constar que sale cada metro cuadrado a 850 pesetas.

Después se aprueban varias cuentas de suministro de gas a dependencias municipales, llamando la atención el compañero Quejido acerca de que algunas partidas son de alquiler de contador, contra lo dispuesto por el decreto del Sr. González Besada.

Déjase sin efecto el acuerdo municipal de 7 de abril último desistiendo del servicio del alumbrado eléctrico que suministra la Compañía del gas, por haber rebajado ésta el precio del fluido. El compañero Quejido vota en contra.

Proponiase la devolución de la fianza al contratista del pavimento llamado «Carbunali», que no ha cumplido el contrato. A requerimientos del compañero Quejido propone el alcalde que pase a informe de los letrados consistoriales, y así se acuerda.

Con gran competencia discute el señor Aguilera y Arjona el pliego de condiciones de suministro de piensos al ganado de diversas caballerizas municipales.

Apruébanse dos créditos de 50.000 y 35.000 pesetas para personal y material de desinfección.

Vuelve a la Comisión un dictamen proponiendo se declare terminada la concesión de terrenos para el teatro de la Gran Vía. En este asunto hay un lío formidable.

Discútese ampliamente la creación de 150 plazas más de vigilantes sanitarios, que unidos a los 150 ya nombrados, proporcionarían un gasto de 400.000 pesetas anuales. El compañero Quejido lo combate fundándose en que el arbitrio sobre las carnes frescas y saladas originaría la formación del ejército del resguardo y la organización correspondiente del matute.

Aprobado por Concejo, se introduce una modificación en el nombramiento del personal admitiendo a los que anteriormente estuvieron al servicio del Municipio y lo justifican en regla. El compañero Quejido votó en pro.

Al final de la sesión criticó el compañero Quejido la gestión del alcalde respecto de la baja del pan, por insuficiente. También pidió que se publiquen en debida forma las estadísticas del madero y de cementerios, pues ha aumentado la mortalidad. Y concluyó recordando al alcalde que la única gestión directa que ha hecho cerca de la alcaldía ha sido pedir que se pagara por semanas 60 decenas a los vigilantes sanitarios, y efectivamente estos funcionarios no habían cobrado sus haberes de julio el día 3 de agosto.

El alcalde contestó que él estaba tan satisfecho respecto del asunto del pan y ahora se le consuraba; que daría las órdenes para que se arreglaran las estadísticas, y que respecto al pago a los vigilantes de las carnes lo había dispuesto como lo prometió, y que no le habían hecho caso.

El sindicalismo francés.

Invitados por la Juventud Socialista los compañeros De Marie y Dumoulin para dar una conferencia acerca del tema que sirve de título a estas líneas, el domingo por la noche hablaron ambos en la Casa del Pueblo.

Habló primero De Marie, quien empezó manifestando que no era su intención preconizar tal ó cual método para lograr los ideales de la clase obrera, sino solamente hacer una exposición de los procedimientos y aspiraciones del sindicalismo francés.

«El sindicalismo francés—dijo—pretende que se considere al obrero como merece y hacer cesar de una vez la oposición sistemática que nos hacen el patrono, el industrial y el Gobierno.»

«El sindicalismo ha perdido toda su confianza en las promesas de los Gobier-

nos; lo espera todo del propio esfuerzo del trabajador, convertido en hombre educado y consciente.»

Explicó después los procedimientos que el sindicalismo francés pone en juego para la consecución de sus fines, diciendo que desde la huelga «de brazos cruzados» hasta el sabotaje, están comprendidos en su sistema de defensa y ataque.

«El sindicalismo considera como buenos todos los medios que conduzcan al deseado fin.»

«Los sindicalistas profesan el antimilitarismo, y vais a ver por qué:»

«Tan pronto como una huelga ó cualquier movimiento obrero estalla, el capitalismo y el Gobierno convierten al soldado, a nuestro camarada de ayer, en guarda de sus intereses mal ganados.»

«La patria es el escudo con que cubren sus incipientes intenciones los que nos explotan, los que nos roban.»

«El sindicalismo francés se desentende de toda influencia política, de toda acción de fuerza: es sólo, exclusivamente sindicalista.»

«Se ha censurado a los ferroviarios franceses que declararon la huelga últimamente, alegando que no tenían razones ni motivos suficientes para llegar a tal grado de intransigencia. ¿Pero olvidan que los ferroviarios llevaban más de diez años esperando las mejoras que el Gobierno prometía y que no llegaban nunca?»

Dijo luego De Marie que el sindicalismo es contrario a la ley de retiros obreros, por juzgarla un lazo que se tiende a la clase obrera.

Censura los medios de represión que emplean los Gobiernos españoles, aunque espera que no han de causar mella en el ánimo de los obreros.

«En el Estado francés—termina—existe una gran fuerza: el sindicalismo. Bien es verdad que, aunque muy grande, aún no ha alcanzado su completo desarrollo. Pero el trabajo que queda por hacer, lejos de desanimar a los nuestros, ha de servir de acicate a sus entusiasmos y a sus energías.»

El compañero Quintas tradujo algunos conceptos de los emitidos por Marie.

Después hizo uso de la palabra brevemente el compañero Dumoulin para decir que nada tenía que agregar a lo dicho por su compañero, ya que éste había hecho una fiel exposición de los ideales que animan a los sindicalistas.

Agradece con frases efusivas la acogida que les han dispensado los compañeros españoles y termina haciendo votos por la prosperidad del sindicalismo en todas las naciones.

Los oradores fueron muy aplaudidos.

En libertad.

Nuestro querido correligionario Navarrete, de Málaga, procesado, como saben nuestros lectores, con arreglo a la ley de Jurisdicciones, obra digna de los vergonzantes liberales de nuestro país, ha sido puesto en libertad el día 2 del mes actual, fecha en que quedó cumplida su condena.

Al comunicarnos esta noticia se nos dice que durante los seis meses de prisión que ha cumplido nuestro correligionario, ha podido convencerse de que no es la pérdida de la libertad razón suficiente para hacer que los hombres abandonen la lucha por causas tan honradas como es la emancipación de los trabajadores.

Por lo que a nuestro amigo se refiere, sabemos que la prisión le ha hecho sentir más la opresión de nuestra actual sociedad y la necesidad de continuar trabajando para conseguir algún día transformarla.

Celebramos la libertad de nuestro compañero.

Labor de cultura.

Con relación al tema general «Emanipación de la mujer», que tiene organizado el Grupo de Educación y Cultura, explicó una conferencia en el Círculo del Norte el domingo próximo pasado el compañero Agustín de Mintegui.

El conferenciante, que disertó acerca de «Las modistas y la organización», comenzó culpando a éstas de no acudir a la organización, con lo que conseguirían importantes mejoras.

Culpó asimismo a los obreros organizados de no atraerlas a las Sociedades e invitó a los jóvenes a efectuar esta labor atractiva hasta llegar a organizarlas como en Bilbao y en Barcelona.

Intervino Lamóneda (R.), diciendo que encontraba injustas las censuras a los jóvenes socialistas y haciendo notar lo difícil que es convencer al elemento modistil, por estar preso en su mayoría entre las garras de un orgullo estúpido y de una coquetería deleznable.

Rectificaron ambos, dándose por conforme Mintegui y advirtiendo que no intentó molestar a nadie, e intervinieron también los camaradas Cerrudo, Marco, Aranzana, Olmeda y Acitores, escuchando todos grandes aplausos de la extraordinaria concurrencia.

En el Círculo del Norte (Fuencarral, 143), el próximo domingo 13, a las cinco y media de la tarde, darán dos conferencias los siguientes compañeros: Eladio F. Egocheaga, «Labor social de la mujer».

Manuel G. Miraflores, «La inferioridad físico-psíquica de la mujer».

Se admite controversia. Se ruega la asistencia de las mujeres.

# PARA "EL SOCIALISTA," DIARIO

## NOTICIAS

Han adquirido acciones:  
**Madrid.**—Grupo de Gasistas y Electricistas, 5.

Han hecho donativos.  
**Madrid.**—Agrupación Socialista Femenina, 15.

Recaudado en la imprenta de El Socialista.—S. Alvarez, 0,10; M. Alonso, 0,25; F. Peña Cruz, 0,25; J. Peña, 0,10; petit Peña, 0,10; E. Villafuente, 0,10; M. Calderón, 0,10; López, 0,10; A. Colbero, 0,10; J. Adrián, 0,15; Giner, 0,10; Gaspar, 0,25; M. Varela, 0,15; J. F. Morán, 0,15; Ramiro, 0,10; Tribelli, 0,25.—Total, 2,35.

«Correspondencia de España».—Atienza, 1; Rafael, 0,25; Trenado, 0,10; A. A. S., 0,10; García, 0,10; López, 0,25; Antonio, 0,10.—Total, 1,90.  
**Villavieja.**—Agrupación Socialista, 4,75; Sociedad de Canteros, 4,75; C. Muñoz (de Ciudad Rodrigo), 14.—Total, 23,50.  
**Salamanca.**—M. G. M., 0,50; N. G., 0,20.—Total, 0,70.  
**Bilbao-Zorroza.**—F. García, 0,50.  
**Mataró.**—G. Santamaría, 1; A. Pedrosa, 0,30; J. Palmer, 0,25; M. Tayá, 0,15.—Total, 1,70.  
**Bilbao-Zorroza.**—Juventud Socialista, 10,25; un grupo de Zorroza, 1,75.—Total, 12.  
**New Cumnook (Inglaterra).**—R. Roncero, 4,50.  
 Importa lo recaudado hasta el presente número, 23.650,09 pesetas.

## UNIÓN GENERAL DE TRABAJADORES

Después de la votación efectuada para la elección del Comité de la Unión General de Trabajadores, ha quedado constituido en la forma siguiente:

Presidente, Pablo Iglesias Posse; vicepresidente, Francisco L. Caballero; secretario, Vicente Barrio; vicesecretario, Jerónimo Carnicero; tesorero, José Maeso; vicesorero, Antonio Rodríguez.

La Federación de trabajadores en madera de la República Argentina nos comunica que el Sindicato de Ebanistas y similares de Buenos Aires se encuentra en vísperas de sostener un movimiento general con el patronato patronal por estar sosteniendo una huelga con el presidente del mismo, que es muy intransigente. Como medida de prevención y a petición de la Federación indicada, se ruega se publique en la prensa obrera para evitar que los que emigran a dicho país no ocupen los puestos de los huelguistas.

Con motivo de haber despedido injustamente al presidente de la Sociedad de Obreros en Hierro de Avilés, éstos han declarado la huelga a la Casa Manzanao y Compañía: como se espera aumenten el número de huelguistas y necesiten recursos, recomendamos a las Secciones socorran a dichos compañeros cuanto les sea posible.

Igualmente se recomienda a la prensa obrera publique esta huelga, con objeto de que no acuda nadie a ocupar los puestos de los huelguistas.

Madrid, 7 de agosto de 1911.—Por el Comité: PABLO IGLESIAS, presidente; JERÓNIMO CARNICERO, secretario.

## De la joven América.

A propósito de un suceso de que ha dado cuenta la prensa diaria, recibimos las siguientes líneas, escritas por una de las víctimas:

«Atropellados hemos sido por parte del Gobierno cubano, que ha visto en nosotros el mayor enemigo, cuando no éramos más que los verdaderos amigos del noble pueblo de Cuba.

«El Gobierno, desconocedor de la cuestión social en todos sus extremos, ha cometido un verdadero atropello con nosotros, y conmigo se ha extremado sobremanera, porque no ha tenido en cuenta mi situación ni la miseria que pudiera amenazar a mi querida familia.

«Me han arrancado del taller con palabras sutiles para conferencia con el secretario de Gobernación, cuando en realidad se trataba de expulsarme. ¿Dónde están la libertad, la igualdad y la fraternidad humanas?

«En ninguna parte.  
 «¿Oren los gobernantes cubanos que expulsando ó persiguiendo van a detener la marcha rápida del proletariado consciente? Están completamente equivocados. El Socialismo es el progreso de los pueblos, y por eso los pueblos más ricos son los más socialistas.

«Con lo realizado demostraron su ignorancia y su impotencia.  
 «¿Qué propaganda pernicioso pudiera haber hecho que fuera penable por la Constitución para expulsarme?

«¿Acaso el ser presidente de la Agrupación Socialista es motivo para tal determinación? ¿Será propaganda pernicioso el trabajar de albañil todos los días del año una jornada demasiado larga, y trabajar a la vez por la regeneración del oficio? ¿Se os ocurrió tal vez que por ser presidente del Gremio de Albañiles era yo peligroso para el orden social?

«Al capitán del barco *Reina Cristina*, cuando nos embarcamos le dió la policía un papelito que decía: «Tengan cuidado con estos señores, que son socialistas revolucionarios y con sus propagandas obreras causan un gran daño al Gobierno de Cuba.»

«El expediente que pudiera justificar en algo nuestra propaganda pernicioso no lo hemos visto por ninguna parte; como que no lo pudieron hacer por falta de pruebas.

«El atropello de que fui víctima no alcanzó a mí sólo, sino también a mi compañera y a mi hijo, que aunque nacido en Cuba sufre los mismos rigores.

«Los socialistas de la Habana, los trabajadores todos sabrán redoblar sus es-

fuerzos para cuanto antes tener una organización fuerte que pueda contener estos abusos, que no sólo dejan malparados a los Gobiernos que los llevan a cabo, sino también a los pueblos que los consenten sin darles el merecido castigo.

«¡Seguid, obreros cubanos, vuestra propaganda! ¡Realizad esa excursión proyectada; celebrad ese Congreso deseado; formad esa Federación obrera con que tanto soñábamos!

«¡Un saludo a todos mis buenos camaradas.—SEVERINO CHACÓN.»

## Agrupación Socialista de Sevilla

A todas las organizaciones del Partido en Andalucía.

Estimados correligionarios:

El aplazamiento del próximo Congreso Nacional de nuestro Partido facilita los trabajos que veníamos realizando para llevar a dicha asamblea una representación colectiva de las Agrupaciones andaluzas. Lo hecho, sin embargo, hasta hoy, pudiera parecer un obstáculo para nuevos trabajos, y en evitación de confusiones, nos dirigimos a vosotros para proponeros lo siguiente:

«Las organizaciones que hubieran hecho ya la designación de un delegado y un suplente atendiendo nuestra circular del 23 de julio último, pueden remitirnos el resultado de las respectivas votaciones.

«Las que no hubieran recibido por una u otra causa nuestra primera circular de 22 de junio anterior, tendrán la bondad de manifestarnos, antes del 31 del actual, si están conformes con que todas las colectividades andaluzas estén representadas en el Congreso por dos ó más delegados de esta región, costeando el gasto a prorrato con arreglo al número de cotizantes de cada una, prorrato reducido a la mitad para las compuestas de agricultores. A este fin, nos dirán en sus respuestas el número de asociados cotizando que cuenten y si son ó no agricultores.

«En vista de estas respuestas, y si ha lugar a ello, invitaremos a las colectividades que ya estaban adheridas y habían designado un delegado para que hagan la designación de otro u otros, y a las que además nos envíen ahora su adhesión para que elijan a todos los que nos hayan de representar.»

Compañeros: de nuestra actividad y celo, de nuestro amor a la causa socialista, depende que las fuerzas, no escasas ya, del Socialismo en Andalucía, lleven con un módico gasto una representación lucida al Congreso del Partido.

Vuestros y de la causa socialista.—EL COMITÉ.  
 Dirección: Agrupación Socialista, Enladrillada, 22.  
 Sevilla, 4 de agosto de 1911.

## Por el abaratamiento de la vida.

El viernes pasado por la noche se verificó en el teatro Lux-Edén un mitin organizado por la Casa del Pueblo para exteriorizar la protesta de los trabajadores madrileños contra el abusivo y persistente encarecimiento de las subsistencias y de las viviendas.

El local se hallaba atestado de público cuando el compañero Reyes, que presidia, dió cuenta del objeto del mitin y concedió la palabra al compañero Galán.

Comenzó éste haciendo notar que es un verdadero triunfo para la clase trabajadora la desaparición del impuesto de Consumos, que jamás volverá, porque sabremos impedirlo.

Creó de justicia el aplaudir la labor de investigación realizada por los tenientes de alcalde, aunque por hoy resulta incompleta, debido al abandono en que se encuentran las altas autoridades.

Refiriéndose a la insignificante rebaja hecha por los comerciantes, dijo que si obran así es porque se lo consenten el pueblo y las autoridades.

Terminó su discurso protestando de la forma en que hoy se llevan a cabo los desahucios, faltando a los más elementales deberes de derecho y sentido común.

Habló en segundo lugar Alvarez Angulo.

Empezó diciendo que la Casa del

Pueblo merece plácemes mil por reverdecer la campaña contra la carestía de las subsistencias, porque tiene para la vida del proletariado español tanto interés como la reducción de jornada y el aumento del salario.

Si los obreros persistimos en esta campaña, indudablemente habremos de obtener beneficios positivos é inmediatos.

Hablando del Gobierno que hoy dirige los destinos del pueblo español, dijo que no cumple con los mandatos y necesidades de los ciudadanos.

Para que de ello se ocupe es preciso que ejerzamos gran presión.

El campo se halla yermo y sin cultivar, porque se votan grandes presupuestos para escuadras de relumbrón, que de intentar hacer algo nos llevarían a un nuevo desastre.

Para que la vida del obrero sea más llevadera, los socialistas no debemos cejar un día y otro en nuestro empeño de llegar a la municipalización de los servicios.

Ahora bien, para ello se necesita que los concejales de nuestro Ayuntamiento tengan una gran cantidad de ética.

Concluyó llamando la atención de la concurrencia para que cuando lleguen las próximas elecciones municipales se fije en el candidato que vote.

Si los concejales que llevéis al Municipio no responden a vuestras peticiones, hacéd con ellos un auto de fe; lanzados por los balcones del elegante palacio.

Mora comenzó su discurso congratulándose de que el pueblo haya respondido al llamamiento hecho por la Casa del Pueblo, única manera de luchar para conseguir algo práctico.

Atacó a los comerciantes poco escrupulosos y a los contratistas de pescado que, a pesar de la supresión del impuesto de Consumos, no han rebajado los precios de venta para el público.

Se declaró partidario de la municipalización de servicios. Alentó a los oyentes para que sólo se surtan de las Cooperativas que, como la Socialista, dan todo a precios muy arreglados para el consumidor.

Encareció la necesidad de celebrar esta clase de actos, porque con la labor de crítica se ha hecho cambiar el rumbo de la vida municipal en Madrid, puesto que hasta hace seis años, cuando por vez primera entraron los concejales socialistas, aquélla constituía una verdadera vergüenza.

En último lugar habló Quejido, quien anunció que sería breve.

Hizo notar que la Casa del Pueblo ha prestado siempre preferente atención a las cuestiones económicas, labor en la cual persistirá por ser de mucha importancia para todos.

Dijo que no iba allí a hacer crítica de las autoridades, porque para eso tiene su tribuna donde hacerla, como lo prueba lo que dijo en la sesión del Ayuntamiento.

La campaña de los tenientes de alcalde es incompleta, y en la inspección que realizan se notan claros bastantes sospechosos.

La transformación—añadió—tiene un vicio de origen, y a éste se debe que la nueva forma de tributación gravite sobre los obreros.

El arca santa de la propiedad ha sido respetada, cuando la forma de sustitución mejor hubiera sido la de gravar la propiedad con el impuesto que sustituye el de Consumos.

Y no solamente no ocurre esto, sino que el escaso beneficio que representa la sustitución del impuesto lo absorbe la propiedad urbana, que ha visto un medio de encarecer las viviendas.

Es preciso volver a la campaña económica en sus cimientos, haciendo campaña librecambista y volviendo a nuestro credo de ir contra la propiedad privada.

La propiedad—terminó—debe pagar todo lo que haga falta para la supresión de Consumos; para eso es propiedad... ¡Y si no, que nos la cedan!

La concurrencia aplaudió mucho a los oradores.

El mitin terminó a las once y media.

## CONGRESO MINERO

El pasado domingo día 30, en el Centro Obrero de Gallarta, comenzaron las tareas, que terminaron el lunes, del VIII Congreso de la Federación de Mineros de Vizcaya. En representación del Comité Central asisten los compañeros Delgado y Alonso, presidente y secretario respectivamente.

Concurren como delegados los compañeros siguientes:

Por los mineros de Bilbao, Rivero; caballistas de idem, Martín; mineros de Las Carreras, Pérez; caballistas de idem, Cubería; mineros de La Arboleda, Peña; caballistas de idem, Fernández; mineros de Gallarta, de Antonio; subterráneos de idem, Santín; mineros de Begoña, Salas; idem de Zaramillo, Abasolo; idem de San Salvador del Valle, Guinea; idem de La Acoña, Diego; idem de Sopeña, Luengo; idem de Urullaga, Lora; idem de Ortuella, López; idem de Somorrostro, Parro.

Representan 16 Secciones y un total de 6.885 federados, de los 7.000 con que cuenta la Federación.

Las sesiones fueron cuatro: dos el domingo y dos el lunes.

Los acuerdos tomados con carácter de urgencia, de los que únicamente po-

demostramos ocuparnos por apremios de espacio, fueron éstos:

Pedir una amnistía para los procesados por delitos políticos y sociales, singularmente para los de la última huelga, entre los que se encuentra el compañero Achúcarro.

Protestar de los aprestos guerreros que el Gobierno hace frente a Marruecos.

Que se forme un Cuerpo de inspectores del trabajo nombrados por las Sociedades obreras y remunerados por el Estado.

Hacer un donativo a las Sociedades del hierro de Madrid de 100 pesetas de los fondos del Comité Central.

Saludar afectuosamente a los Comités de la Unión General de Trabajadores de España y de la Federación Nacional de Mineros.

Que continúe el Comité Central de la Federación Provincial en Gallarta, siendo elegido para presidente del mismo Prudencio de Pedro.

De mucha importancia ha sido el Congreso celebrado, tanto por sus acuerdos como por el número de federados, que acusa más de un 75 por 100 de los ocupados en las minas, teniendo en cuenta que en la época estival se trasladan a Castilla más de dos millares de obreros de toda la provincia.

El anterior Congreso se celebró en La Arboleda en marzo del pasado año, siendo poco más de medio millar de obreros federados y representados.

Son nuevas las Secciones de Zaramillo, Begoña, Urullaga, La Acoña, Las Carreras y San Salvador del Valle, y reorganizadas, Sopuerta y alguna más.

Se espera que con la activa propaganda que en breve se emprenderá, según acuerdo de este Congreso, no quedarán por organizar más que los llamados empleados, sujetos por el estómago y serviles del caciquismo. Dicho sea en verdad, ya no son obstáculo para la organización de los demás. A la total organización contribuirá mucho la construcción de Casas del Pueblo, ya en estudio, el establecimiento de Cooperativas y Mutualidades recomendadas a las Secciones y la apertura de Bibliotecas, que capacitarán por la instrucción al obrero, haciéndole más consciente.

## LA HUELGA DE PUERTOLLANO

La huelga que los mineros y los metalúrgicos venían sosteniendo con las Empresas de todas estas minas durante un mes, ha quedado solucionada merced a una proposición hecha a los obreros por el enviado del Gobierno, el ingeniero de caminos Sr. Faquineto, consistente en que el Estado empezará los trabajos de la carretera desde Puertollano a Andújar, con el objeto de dar trabajo a los obreros que no admitieran los patronos mineros, cuyo despido fué causa de la huelga.

Esta propuesta del enviado del Gobierno, apoyada, como es natural por ciertos elementos lerrouxistas, que según ellos son muy entendidos en solucionar huelgas, indujo a muchos obreros a volver al trabajo, sin contar con que los patronos se ensañarían en la mayoría de los que se significaron durante la huelga.

En efecto, los patronos se están vengando admitiendo al que ellos quieren, siempre que no pertenezca a las Juntas directivas, obligándoles a ser reconocidos por un facultativo, y a unos los dan por herniados (aunque no lo estén) y a otros como propensos a herniarse, haciéndoles firmar su conformidad, y de lo contrario no los admiten.

Las mujeres que trabajaban en las cribas de las minas no han sido admitidas, sustituyéndolas por chicos, algunos menores de la edad reglamentaria, lo cual procurará evitar la Junta local de Reformas sociales.

Los metalúrgicos que trabajaban en los talleres de las minas se unieron al movimiento huelguístico, aunque de todos modos el paro hubiera sido forzoso al detenerse los trabajos; pero estos compañeros, como todos los demás, sin mirar que no estaban en condiciones para ir a una lucha, se lanzaron al paro general, tocando después las consecuencias, porque de unos 200 mecánicos que había ocupados en talleres y demás, ahora sólo han sido admitidos unos 50. Los demás están sin trabajo, y algunos se marchan a otras poblaciones.

Ojalá el descalabro sufrido pueda servir de lección para luchas sucesivas.

Otra podía haber sido la suerte de estos compañeros si hubieran pedido consejo é instrucciones a la Unión General de Trabajadores, que diariamente está interviniendo en esta clase de luchas y sabe cuándo hay que mostrarse fuertes contra el enemigo, y cuándo conviene hacerse los desentendidos.

De hacerse fuertes sin contar con medios de resistencia se va a la derrota.

A continuación va la lista de donativos recibidos con destino a la huelga, aparte de los publicados en el número 1.324 de EL SOCIALISTA:

De Puertollano: L. Martínez, 2 pesetas; L. Valbuena, 1; M. Molina, 2; N. Villegas, 1; V. Aguirre, 2; J. Pizarro, 1; S. Barrera, 2; M. Mazarro, 0,50; D. del Valle, 1; P. Merino, 4; C. Pérez, 1,50; M. Cabañero, 0,50; V. Ortiz, 0,50; A. Luchena, 0,50; J. Martín, 1; E. Macas, 0,65; J. A. Madrid, 0,50; M. Bravo, 1; J. M. Gómez, 10; I. Ricote, 0,50; G. Sánchez, 1; A. Gómez, 0,75; J. Cabrera, 1; T. Morales, 1; F. Jiménez, 2; F. Jiménez *politi*, 2; J. Jiménez, 2; A. Aguilar,

2; M. Vizoo, 2; M. Ginés, 2; J. Merino, 2; J. González, 2,50; J. A. García, 6,75; J. Sánchez, 1; E. Serna, 1,80; F. Chamorro, 1; A. García, 1; F. Montero, 2; Sociedad de Albañiles, 25; idem de Padarnos, 5.

De provincias: Comisión de San Quintín, 8,50 pesetas; idem de Valdepeñas, 41; idem de Fuenclental, 92; idem de Avilés, 49,20; Mina «Romanilla», 40; Ferroviarios, 25; colecta en Valdepeñas, 18; Obreros de Béjar, 25; Ferroviarios (2.º donativo), 25; Metalúrgicos de Vitoria, 10; Oficios varios de Santander, 43; Mineros de Vizcaya, 50; Federación de Mineros de España, 25.—EL CORRESPONSAL.

## Propaganda socialista y societaria.

El sábado tuvieron lugar dos nuevas conferencias en el Centro socialista del Puente de Vallecas.

Primeramente habló el compañero Luis Mancebo sobre «El Socialismo y la Anarquía», indicando los diferentes puntos de táctica de ambos partidos y recomendando el medio político para que el proletariado se apodere del Estado.

El segundo conferenciante fué nuestro amigo Egocheaga, el que disertó ampliamente sobre «La organización obrera y los ferroviarios».

Este puso de manifiesto las enormes ventajas que reportan a los trabajadores las organizaciones de resistencia; combatió los medios violentos para el triunfo de las reivindicaciones obreras, y puso como ejemplo de la importancia de los Sindicatos obreros la organización de los ferroviarios españoles, la que no obstante hallarse en período de creación, ya ha conseguido que los Gobiernos burgueses dicten leyes encaminadas al mejoramiento de estos trabajadores.

Amos oradores fueron muy aplaudidos por los concurrentes, entre los que abundaban las mujeres y los niños.

El próximo sábado seguirá la serie de conferencias organizadas por los Comités de este incansable Centro socialista.

En Tembleque se celebró un mitin socialista y societario para hacer un llamamiento a los obreros agrícolas, el local estuvo muy concurrido.

Hicieron uso de la palabra los compañeros Antonio Marín, Miguel Marín, concejal; Pablo Muñoz y Francisco Urda, de esta localidad, poniendo término al mitin el compañero Anastasio de Mora de Toledo.

El acto celebrado ha producido excelentes resultados, pues se han dado de alta hasta hoy cien individuos en la Sociedad de Agricultores.

## COOPERATIVA SOCIALISTA MADRILEÑA

Esta Sociedad celebrará junta general ordinaria los días 15, 16 y 17 del presente mes, a las nueve de la noche, en el salón pequeño de su domicilio, Piamonte, 2 (Casa del Pueblo), para discutir el siguiente

- ORDEN DEL DÍA
- 1.º Lectura del acta anterior.
  - 2.º Aprobación de las cuentas del primer semestre.
  - 3.º Asuntos del Consejo.
  - 4.º Preguntas y proposiciones de los socios.
  - 5.º Elección de la Comisión revisora del segundo semestre.
- Los balances de cuentas pueden recogerse en los establecimientos de la Cooperativa.
- EL CONSEJO.

## CORRESPONDENCIA

### De San Quirico de Besora.

En este término municipal, compuesto de los dos pueblos San Quirico y Montesquiu, el caciquismo está causando verdaderos estragos, como no los puede causar mayor en ningún villorrio.

Dos años hace que por culpa del odioso caciquismo local, ayudado por los tiranos Maura y Cierva, regóseos dos pueblos de lágrimas. ¡Cuántas familias tuvieron que llorar la ausencia de seres queridos, encarcelados unos, y otros que, por no correr la misma desventura, tuvieron que pasar la frontera! Diez y nueve compañeros estuvieron por espacio de cinco meses encerrados en la mazmorra de Vich, por el enorme delito de protestar contra la guerra; y suerte que la protesta universal derribó aquel maldito Gobierno; de lo contrario, algunos habrían dado con sus huesos en el presidio, si es que no les hubieran fusilado.

Con aquella infame persecución, los indignos caciques estuvieron de enhorabuena, puesto que se libraron de la acción fiscalizadora que muy acertadamente ejercía en el Ayuntamiento el concejal socialista compañero José Genollá. Primero se libraron, por estar encarcelado, y después no permitiéndole que tomara posesión por estar procesado, y últimamente, ahora, libre ya de procesos, no le permiten que tome posesión pretextando que su proceder en

el Ayuntamiento es peligroso y puede originar un conflicto.

De nada le ha servido al aludido compañero acudir ante el gobernador y que el gobernador haya resuelto el asunto en favor de la justicia; aquí no hay más justicia ni más gobernador que la voluntad de nuestros caciques, y ellos no pueden tolerar que un socialista fiscalice sus actos.

¡Obreros de San Quirico y Montesquiu! ¡Sabéis por qué el caciquismo tiene tantas agallas, por qué está tan envaletonado y se burla tan impunemente de nosotros? Pues, sencillamente, por nuestra falta de organización. Tened por seguro que si estuviéramos constituidos en una Agrupación Socialista, el caciquismo, como viera que tras de nosotros estaba el Partido Socialista, en una palabra, si no estuviéramos solos, nos tendrían el debido respeto; no se atreverían a lo que se atreven con el compañero Genollá, y lo que mañana pueden hacer con otro cualquiera concejal al que les convenga separar del Ayuntamiento.

¡Arriba, compañeros, démonos prisa a abrazar las ideas redentoras del Socialismo y constituyamos pronto la Agrupación Socialista Para ello los compañeros de Manlleu y Roda estarán a nuestro lado, como lo estuvieron durante el tiempo de los presos. ¡Arriba, compañeros!—EL CORRESPONSAL.

“Escuela Racional,”

Con el título que antecede acaba de ver la luz en Madrid una publicación mensual, órgano de la Sociedad de Profesores racionalistas de España.

El nuevo periódico inserta trabajos muy estimables y muy útiles consejos para los pedagogos, y seguramente obtendrá la buena acogida que merece.

Nosotros le deseamos grandes prosperidades, porque ello sería muestra de que la moderna orientación de la Escuela racionalista, única compatible con nuestra manera de pensar, se iba abriendo paso entre el profesorado primario, tan apegado a la rutina por culpa del monopolio que el Estado ejerce sobre la enseñanza.

FEDERACIÓN NACIONAL ESPAÑOLA DE OBREROS EN MADERA

A las Secciones federadas.

Estimados compañeros: El día 2 del corriente quedaron depositados en Correos los paquetes con los nuevos estatutos. Si alguna Sección no los ha recibido, que haga la reclamación en la administración respectiva.

En el segundo trimestre ingresó la Sociedad de Carpinteros de Zamora. Han ingresado en este tercer trimestre las Secciones de Carpinteros de Pontevedra y Ebanistas de Lugo.

Están pendientes de ingreso las Secciones de Carpinteros de Málaga y San Sebastián (Guipúzcoa). Esta última pidió la baja después de pagar el cuarto trimestre y no poder continuar por falta de asociados. La labor persistente de algunos compañeros ha conseguido en menos de dos trimestres reorganizar de nuevo la Sociedad con más bríos y mayor número de federados, dispuestos a luchar al lado de sus compañeros de profesión y de todos los trabajadores en general.

El Comité, previamente autorizado en el Congreso de Oviedo, está tramitando la fusión con la Federación Nacional del arte de elaborar madera (que antes era regional y residen casi todas sus Secciones en Cataluña).

Tenemos muy buenas impresiones de su Comité Central y esperamos llegar a una verdadera unión para poder formar una vastísima Federación donde quepan todos los trabajadores españoles en madera.

Con este motivo hacemos un nuevo llamamiento a todos los obreros en madera, y en particular a los ebanistas, tallistas, torneros, silleros y aserradores a brazo y a máquina, para que formen Secciones o ingresen en las que estén organizadas; pues es de lamentar, y además perjudicial para los demás obreros en madera, la pasividad o desorganización de estos oficios, y sobre todo de los aserradores, en épocas de lucha.

Vuestros y de la causa obrera, por el Comité, JOSÉ MAESO, secretario.—V.º B.º: el presidente, MARIANO GALÁN.

RECLAMACIONES Y HUELGA

En Madrid.—Continúa la huelga de Modelistas y Moldeadores en hierro.

Del entusiasmo y de la decisión que estos trabajadores ponen en la lucha dan buena idea el hecho de que estos compañeros huelguistas han resistido las tres primeras semanas de huelga sin percibir socorro alguno, y el de que no haya habido ningún traidor a la causa.

Esta decisión y entusiasmo, nacidos de una convicción arraigada, hacen que pueda asegurarse el triunfo no lejano de los huelguistas.

El gobernador civil, después de celebrar el jueves una conferencia con los patronos, llamó al siguiente día, viernes, a la Comisión de huelga de los obreros, a quienes, con amenazas veladas y dul-

zona fraseología, aconsejó la vuelta al trabajo, lo cual creyó sería fácil conseguir de los trabajadores, a quienes supuso el señor gobernador como instrumento fácil que diera cumplimiento a la promesa que seguramente hiciera a los patronos en la conferencia que con ellos celebró el jueves, según queda dicho.

Pero los trabajadores, representados por su Comisión de huelga, sabedores de cuál es su fuerza, respondieron al gobernador que no se hallaban dispuestos a reanudar el trabajo y que no volverían al despacho del señor gobernador si no eran llamados para firmar las bases que tienen presentadas a sus patronos.

El pasado lunes, estos trabajadores, reunidos en junta general, tomaron el acuerdo de que si en el término de quince días no eran firmadas las bases por los patronos, se ampliaría la reclamación, exigiendo además el consignado en las bases la indemnización correspondiente a los jornales perdidos en los días de huelga.

Deseamos el triunfo del trabajo y es seguro lo conseguirá el entusiasmo de los huelguistas.

—La Sociedad de Oficiales zapateros, cortadores y guarnecedoras ha declarado huelga a la fábrica de calzado de los Sres. Alvarez Hermanos—Florida, número 16—el día 5 del actual.

Las razones de la huelga son: que la casa patronal no quiere acceder a la unificación de los precios de la mano de obra en relación con las demás casas. El aumento solicitado es de un 20 por 100 sobre los precios actuales.

En Salamanca.—La Sociedad de Obreros en piedra dirigió a los patronos una reclamación para que dejaran reducida a nueve horas la jornada de trabajo de nueve horas y media que tienen actualmente.

De todos los patronos, solamente dos han accedido a lo reclamado por los obreros, de lo cual resulta que de los 92 compañeros que componen la Sociedad, 65 se hallan en huelga.

En Sevilla.—Los patronos doradores se han rendido por fin ante la firmeza de los obreros, suscribiendo, lo mismo el patrono provocador del conflicto que los demás, la mayor parte de las reclamaciones formuladas por la Sociedad obrera.

Nuestra enhorabuena y a cuidar y hacer fuerte la organización para consolidar el triunfo y obtener otros en sazón y tiempo oportunos.

En Vigo.—En las fábricas de conservas de Tizón y Curbera se han producido huelgas de aprendices y mujeres a causa de algunos despidos injustificados. Los obreros obtuvieron satisfacción y se reanudó el trabajo al día siguiente.

En Avilés.—Continúa en el mismo estado la huelga de moldeadores de la fábrica de Manzanedo y Compañía.

En Gijón.—Desde el lunes de la semana pasada están en huelga los albañiles y peones de Gijón.

El fundamento de la huelga es este: hace tiempo la Sociedad de Albañiles tenía boycotado a un señor proveedor de materiales para construcciones, y uno de estos últimos días apareció en todas las obras de Gijón un carro de ladrillos de la casa boycotada. Verlo los obreros y declararse en huelga, todo fué uno.

Esto a todas luces parece envolver un mal propósito patronal, y como se da el caso de que ahora la Sociedad obrera ha hecho una reclamación para los peones de 60 céntimos en el aumento del jornal diario, nada más lógico que suponer que les busquen las coquillas a los obreros por otro sitio para que éstos vayan a la huelga por un motivo que no sea el de aumento de salario y poder ellos sincerarse a su modo ante la opinión, diciendo que los obreros promueven huelgas por causas que no afectan a su mejoramiento.

—El día 27 del pasado mes se declararon en huelga los mineros del grupo «Regadorio». Las causas fueron las siguientes:

En dicho grupo los picadores de carbón trabajaban a jornal, siendo éste de 4 pesetas; pero los contratistas de las minas, pareciéndoles éste un jornal muy superior, notificaron a los obreros que en lo sucesivo trabajarían a destajo, señalándoles un precio en el metro de avance que los mineros no podían de ningún modo aceptar, porque aun cuando reventaran trabajando no les sería posible sacar jornal, por lo cual decidieron ir al paro.

En Ortuella.—Los obreros del cargue, vertedera, plano y terraplén de la Compañía minera Franco-Belga han reclamado un real de aumento en sus salarios, y como se les ha negado esta concesión, es muy probable que a estas fechas se hayan declarado en huelga.

—Tras una huelga que duró un día, los obreros de la cantera caliza de don José Bilbao han obtenido un aumento de 25 céntimos en los jornales.

—Sin apelar a la huelga, los obreros de las minas Chávarri y Acrisolada han conseguido mejoras en sus salarios, que varían entre medio real y un real y medio.

En Uldemolins.—Continúa en pie la huelga que sostienen los jornaleros del campo.

En Zaramillo.—Los huelguistas de la fábrica de alambre del Cadagua han logrado que sus salarios se mejoren en 25 céntimos y que se supriman las multas.

En Reus.—El conflicto de picapedre-

ros, peones y oficiales de albañil sigue en pie no vislumbrándose todavía ninguna solución. Las Directivas del Centro Obrero han acordado apoyar económicamente a los compañeros víctimas del lock-out.

En Barcelona.—Los caldereros sostienen sin vacilaciones la huelga que declararon hace tanto tiempo.

SUSCRIPCION

para atender al sostenimiento del diputado del partido.

Suma anterior, 2.078,60 pesetas.

Madrid.—Recaudado en la imprenta de El Socialista: S. Alvarez, 0,10; M. Alonso, 0,15; F. Peña Cruz, 0,25; J. Peña, 0,10; F. Peña, 0,10; E. Villafuella, 0,10; M. Calderón, 0,10; López, 0,10; Colbero, 0,10; J. Adrián, 0,15; M. Varela, 0,15; J. F. Morán, 0,15.—Total, 1,55.

Santiago.—J. Mareque, 0,25. Mataró.—F. Jubiná, 1; J. Xauradó, 0,50; J. Rodríguez, 0,30; J. Palomer, 0,25.—Total, 2,05.

Total general, 2.082,45 pesetas.

Federación Nacional de Metalúrgicos.

El Comité Nacional a las Secciones.

Estimados compañeros: Habiéndose declarado en huelga los obreros de la fundición de Manzaneda y Compañía, de Avilés, por ser despedido injustamente el presidente de la Sociedad, estos compañeros, en número de 70, esperan del buen criterio de todos los trabajadores en general y de los metalúrgicos en particular, se les ayude con recursos para vencer a dichos patronos.

El Comité recomienda a todos los federados practiquen la solidaridad con dichos compañeros y se abstengan óviten que otros trabajadores ocupen sus puestos.

Los huelguistas están animados de un gran espíritu, siendo de esperar que con la ayuda de las Secciones consigan su propósito.

Los fondos se remitirán a José Moris, Estación, 8, Centro Obrero, Avilés.

Madrid, 3 de agosto de 1911.—José Molero, secretario.—V.º B.º: el presidente, ZACARÍAS GALINDO.

MOVIMIENTO SOCIAL

San Sebastián.—Reorganizada la Sociedad de Pintores decoradores, saluda por mediación nuestra a todas las Sociedades obreras que luchan por el mejoramiento de la clase trabajadora.

Desea esta Sociedad ponerse en comunicación con todas las de su oficio, a cuyo efecto comunica que la correspondencia debe dirigirse al compañero Regino Blanco, Puerto, 7, 1.º, Centro Obrero.

Astilleros.—En junta general celebrada el día 22 de julio por la Sociedad de Mineros «La Emancipación», se tomó el acuerdo de expulsar de dicha Sociedad a Rogelio Gutiérrez, Santiago Ferrero, Celedonio Martín y Serafín San Emeterio, por traidores a la causa obrera.

Vigo.—Por el Comité local de la Federación están llevando a cabo activos trabajos de reorganización de las mujeres que se dedican a la preparación y al empaque de pescado en la Rivera de Berbés, y a la reorganización en una sola Asociación de los soldados, mujeres y niños de las fábricas de conservas de Vigo y del vecino término de Lavadores.

Esta última colectividad, si subsiste, abarcará a los obreros en general dedicados a la fabricación de conservas de pescados y demás en todos los puertos de la ría de Vigo.

—La Sociedad de obreros en madera «La Mundial» ha entregado otro donativo para la edificación de la Casa del Pueblo, consistente en 66,75 pesetas, importe de días de salario satisfecho por algunos de sus asociados.

Oviedo.—La Juventud Socialista celebró en Colloso el segundo mitin con objeto de constituir una Sociedad de labradores y una Juventud Socialista.

Como consecuencia de este acto fueron muchos los compañeros que se inscribieron para formar la nueva Sociedad.

Gijón.—Por iniciativa de la Juventud Socialista se celebró el domingo, 30 de julio, un mitin contra la invasión de Marruecos y de solidaridad internacional.

«La Cerámica», Sociedad de obreros en loza, desea ponerse en relación con todas las Sociedades del mismo oficio, por considerarlo de gran conveniencia para los intereses de dicha organización.

La correspondencia dirijase a su presidente, Avelino Rodríguez.

Se desea de la prensa obrera la reproducción de esta noticia.

Lugo.—La Sociedad de Ebanistas, después de aprobar su nuevo reglamento, tomó el acuerdo, por unanimidad, de ingresar en la Federación de obreros en madera, y, como es consiguiente, en la Unión General de Trabajadores.

Estos compañeros saludan a todos cuantos luchan por la verdadera emancipación del pueblo trabajador.

Túy.—Se están realizando trabajos

para la reorganización de la Sociedad de Carpinteros. Existe gran entusiasmo por conseguir tal reorganización.

Bilbao.—En el último trimestre ha registrado la Sociedad Tipográfica 72 altas por 16 bajas.

En su última junta general se acordó por unanimidad una amplia amnistía ó invertir 500 pesetas de la Caja social en acciones para la Casa del Pueblo.

—La Sociedad de Cerrajeros recomienda que no vaya ninguno a Zaragoza, por hallarse en huelga los de aquella capital y al mismo tiempo que no vaya ninguno a esta villa, pues son muchos los parados a consecuencia de la crisis.

—La Sociedad de Canteros labrantes ha expulsado de su seno a Domingo Secoda, por no cumplir sus deberes de asociado.

Ortuella.—Para secundar la campaña emprendida por la Federación de Panaderos de España en pro de la supresión del trabajo nocturno se ha celebrado un mitin el día 6 del mes actual.

Barcelona.—La Agrupación Femenina y la Juventud Socialista conmemoraron el día 29 de julio pasado la semana sangrienta de 1909.

Se dedicó un recuerdo a las víctimas de aquellos sucesos y se censuró enérgicamente a los que cínicamente se abrogan la paternidad del movimiento, ya que la iniciativa partió de «La Internacional», siendo secundado por las Sociedades obreras.

Valladolid.—Con motivo de celebrarse en este punto el Congreso de la Federación Tipográfica Española se realizan trabajos para recibir a los compañeros delegados que acudan de diferentes localidades.

—Aumenta considerablemente el número de afiliados de la Agrupación de esta localidad.

Galdames (Aceña).—La Agrupación Socialista ha tomado el acuerdo de rebajar a 75 céntimos la cuota de una peseta que tenía establecida. Asimismo acordó ingresar en la Federación de Agrupaciones Socialistas.

Granada.—El día 3 del actual, y en el local de la Agrupación Socialista, se celebró un mitin convocado por los obreros ferroviarios, para protestar contra la Dirección de la Compañía de Andaluces por haber separado injustamente de sus cargos al maquinista compañero Catalán y al factor compañero Puertas, y haber trasladado a otros empleados por el solo hecho de estar asociados a «La Unión Ferroviaria».

Colloto.—La Juventud Socialista de Oviedo ha celebrado en este pueblo un mitin con objeto de organizar una Sociedad de Labradores y una Juventud.

El propósito de los propagandistas fué perfectamente logrado, pues inmediatamente después del acto acudió gran número de individuos a inscribirse.

Avila.—Está en organización una Sociedad de oficios varios con carácter mutualista y cooperativo.

ACTOS CIVILES

El 21 del pasado julio fué inscrita en el Registro civil de Madrid una hija de nuestros camaradas Andrés García y Francisca Pérez, poniéndola por nombre Casandra.

En Corrales de Zamora fué inscrita en el Registro civil una hija del compañero Manuel Pérez.

En Cádiz fué enterada civilmente Carmen Lahera, pariente de nuestro compañero Benito Besuain, secretario de la Agrupación Socialista.

En Villalpando, nuestro compañero Lucas Alonso inscribió en el Registro civil a una hija suya con el nombre de Paz, librándola del bautismo. Pero aprovechando su ausencia, por haber tenido que ir a la siega, todas las hipócritas beatas del pueblo pusieron estrecho cerco a la esposa de nuestro compañero, obligándole a bautizar a la niña sin consentimiento del padre.

Esa gentuza tiene menos vergüenza que una cabra, y si al volver de su trabajo el compañero Alonso la hubiera emprendido a estacazos con ellos, habrían dicho que no tenía razón, siendo él quien sufrió el atropello de sus convicciones.

REUNIONES

Juventud Socialista Madrileña.

Esta entidad celebrará junta general ordinaria el domingo 13 del actual, a las nueve de la noche, en el salón pequeño de la Casa del Pueblo.

Se encarece la puntual asistencia.—EL COMITÉ.

Agrupación Femenina Socialista.

Esta entidad celebrará junta general ordinaria, continuación de la anterior, el domingo 13 de agosto, a las cinco y media de la tarde, en su domicilio social, Piamonte, 2 (Casa del Pueblo).

Se ruega la asistencia a las afiliadas.—EL COMITÉ.

Grupo Socialista de Pavimentadores en madera.

Este Grupo celebrará junta general el sábado 12 del corriente, a las nueve de la noche, en la Secretaría 23 de la Casa del Pueblo.

NUESTROS MUERTOS

El día 27 de julio pasado rindió tributo a la muerte el compañero José Ortiz, afiliado a la Agrupación Socialista de Chamartín de la Rosa.

A pesar de sus diez y ocho años de edad, su antigüedad en dicha Agrupación era reconocida por sus afiliados, siendo también uno de los fundadores de la Juventud, ejerciendo en la actualidad el cargo de secretario de aquel Comité.

Al entierro civil asistieron representaciones de la Conjuración Republicano-socialista, los elementos democráticos y los compañeros de uno y otro sexo que componen las dos organizaciones del Partido, constituyendo este fúnebre acto una verdadera manifestación.

Antes de darle sepultura, el compañero González (S.) pronunció palabras de elogio en pro de las ideas emancipadoras sustentadas por aquel compañero.

Sirvan estas líneas de lenitivo al compañero Francisco Ortiz, padre del finado, como igualmente a su familia, por la pérdida irreparable que hoy sufre.

AVISO

La Comisión de propaganda de la Asociación General de Dependientes de Comercio comunica a todos los socios que para conmemorar el VII aniversario de la ley del Descanso dominical está organizando una velada, que se celebrará el próximo septiembre, para lo cual, el que quiera tomar parte en ella, puede pasar por la Secretaría 32 (Casa del Pueblo), el domingo, 13 del corriente, de diez a doce de la mañana.—LA COMISIÓN.

Correspondencia administrativa.

- Tembleque.—S. O.—Recibidas 25,20 pesetas, que con 50 recibidas en junio, y no publicadas, suman 75,20: 23,20 paquetes 1.320, 12 suscripción diciembre 1910, 20 para C. N. y 20 para Cruz (impresos). La Moral.—A. S.—Idem 40 paquetes 1.283. Batea.—J. B.—Idem 2 suscripción diciembre 1911. Valdeavellano del Tera.—V. M.—Idem suscripción junio 1911. New Cunnock (Inglaterra).—R. R.—Idem 13,10: 8,10 suscripción mayo 1912, 0,50 de 10 «Cuentos» y 4,50 para EL SOCIALISTA diario. Santiago.—A. S.—Idem 12: 6 paquetes 1.320, 3,75 para C. N., 2 de la S. de C. suscripción noviembre 1911 y 0,25 de J. M. para el diputado. Campuzaño.—F. P.—Idem 4 suscripción junio 1911. Bilbao-Baracaldo.—V. G.—Idem 2 suscripción junio 1911. Sestao.—A. S.—Idem 1 marzo 1909. Pechina.—A. G. L.—Idem 27,15 de 40 «Cuentos», 4 «Almanques», 2 «Guerra y Patria», 10 «Programa comentado», 11 «La máquina en contra», 10 «La máquina a favor», 10 «Programa», 1 «Proceso», 1 «El Capital», 2 «Historia», 1 «Revolución y Contrarrevolución», 2 «Alma Rebelde», 3 «Humanidad del porvenir», 1 «Sindicatos» y 1 «Manifestos». Villavejía.—A. S.—Idem 33: 23,50 para EL SOCIALISTA diario y 9,50 para albañiles huelguistas de Madrid. Salamanca.—A. S.—Idem 25: 23,50 paquetes 1.322, 0,70 para EL SOCIALISTA diario y 0,80 a su favor. Talavera de la Reina.—M. C.—Idem 15 paquetes 1.316. Elda.—F. C.—Idem 16, que con 1,50 a su favor, suman 17,50: 15 paquetes 1.314 y 2,50 para lo indicado en otro lugar. Mieres.—J. C. M.—Idem 0,40 de 1 «Ley de Accidentes» y 1 de «Reuniones». Bilbao-Zorroza.—A. S.—Idem 18,50, que con 0,50 a su favor, suman 19: 17,50 paquetes 1.333, 1 de L. A. suscripción septiembre 1911 y 0,50 de F. G. para EL SOCIALISTA diario. Huerca.—L. G.—Idem 24, que con 0,35 a su favor, suman 24,35: 19,70 paquetes 1.320, 4 para C. N. y 0,65 a su favor. Nerva.—A. M.—Idem 5: 3,25 de 3 colecciones de «Cuentos», 1 «Ley de Reuniones», 1 «Manifestos», 1 «Socialismo utópico», 1 «Educación», 1 «Guerra y patria», 1 «La máquina en contra», 1 «La máquina en pro», 1 «Programa comentado», 1 «Las Sociedades», 1 «Sindicatos», 3 «Almanques» y 1 «Democracia» y 1,75 para Cruz (Almanques). Barcelona.—J. R.—Idem 150, que con 2,25 a su favor, suman 152,25: 118,45 paquetes 1.334, 4 de la S. de L. suscripción diciembre 1912 y 31,80 para lo indicado en otro lugar. Badajoz.—R. M.—Idem 2 suscripción septiembre 1909. Mataró.—A. S.—Idem 150, que con 1 a su favor, suman 151: 86,25 (con 2,75 que envían) paquetes 1.266, 30 de 17 suscripciones febrero 1911, 30 para VIDA SOCIALISTA, 1,70 para EL SOCIALISTA diario, 2,05 para el diputado y 1 de J. Palmer para el compañero Varela. Alcoy.—A. S.—Idem 75: 74,40 paquetes 1.301 y 0,60 a su favor. Alcover.—P. P.—Idem 1 suscripción junio 1911. Gijón.—J. S.—Idem 10 paquetes 1.252. San Juan de Luz.—J. I.—Idem 20, que con 0,50 a su favor, suman 20,50: 20,25 paquetes 1.329 y 0,25 a su favor. Murcia.—L. G.—Idem 10: 9,75 paquetes 1.322 y 0,25 a su favor. Alagón.—V. G.—Idem 2 suscripción noviembre 1911. Barcelona.—S. de O. P.—Idem 16: 4 suscripción septiembre 1911 y 12 para lo indicado en otro lugar. Bilbao.—LUCHA.—Dad por recibidas 12 pesetas de la S. de O. P., de Barcelona. Valencia.—REPÚBLICA SOCIAL.—Idem 2,50 de F. C., de Elda y 4,80 de J. R., de Barcelona. Reus.—JUSTICIA SOCIAL.—Idem 25 de J. R., de Barcelona. Importan paquetes y suscripciones... 554,10 Idem folletos... 19,95 Idem las suscripciones que hay abiertas... 66